

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

AÑO XVI.—NUM. 1,688 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 9 DE MARZO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

ADVERTENCIA.

Hoy estrena LA CORRESPONDENCIA nuevos tipos fabricados en los talleres de fundición que nuestra empresa ha establecido. Desde hoy las fundiciones se renovarán aun con mayor frecuencia que antes para que la lectura del periódico sea fácil y cómoda. Mas de cien arrobas de letra fundida en nuestros talleres responden de nuestra oferta, y las mas adelantadas máquinas de fundición, los mas perfeccionados útiles y las mejores matrices que hemos traído del extranjero garantizan la belleza y variedad de los tipos. No tratamos de hacer alarde de nuestros desvelos por complacer al público; pero queremos al menos que vea este que si nos favorece de un modo extraordinario con su acogida, nosotros al hacer de la empresa de nuestro periódico un establecimiento modelo, no procuramos otra cosa que satisfacer con la rapidez y con el esmero posibles las exigencias de un diario que cuenta con tan constantes y numerosos suscritores.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 7.
Se cree que el gobierno combinará el empréstito por contratos particulares y suscripción pública.

Trieste 7.
El cónsul de Baviera en Atenas está preso á causa de la conspiración descubierta para restablecer la dinastía.

El comisario superior de las islas Jónicas prohibió en Corfu un meeting en favor de la anexión á Grecia.

Varsovia 7.
Se ha atribuido falsamente un nuevo triunfo á Dragomirski, el cual murió en un combate el 22 de febrero.

En Myszkow los insurgentes huieron al primer cañonazo.

Las tropas les perseguían. Atacada una de las bandas de los insurgentes cerca de Karezow, dejó mas de cien muertos en el campo.

Gracovia 7.
Los movimientos militares de los voluntarios están dirigidos con gran acierto, y los rusos se batían con desaliento.

Berlin 7.
Los gabinetes de Paris y Londres han invitado á Prusia á tomar parte en una conferencia relativa á la cuestion de Polonia.

Londres 7.
Dice el "Morning-Post" que el emperador de Austria es quien tiene en su mano los destinos futuros y la suerte de Polonia.

El rey de los belgas ha aceptado la mision de árbitro en la cuestion inglesa con el Brasil.

Marsella 7.
Garibaldi ha escrito al jefe principal de los insurrectos, aconsejándole estienda el movimiento á la antigua Polonia.

El Papa y Antonelli resisten á los deseos que respecto á Polonia manifiesta un enviado del czar, que acababa de llegar á Roma.

Bucharest 7.
Una diputacion de la asamblea se ha presentado al príncipe con objeto de protestar contra el lenguaje ofensivo que habia empleado el vice-presidente para con el jefe del Estado en el acto del mensaje.

En la cámara de diputados de Berlin Mr. Sybel propone arreglar la cuestion de las quintas, de tal suerte que el reemplazo anual sea de ochenta mil hombres, dedicando veinte mil á las armas especiales, y el resto para la infantería. La tercera parte de la infantería deberá instruirse durante dos años y medio, y las dos terceras partes restantes en seis meses, para en seguida pasar á la reserva. Los quintos en los cuerpos especiales estarán dos años y medio sobre las armas. Este proyecto ha sido enviado á la comision militar.

Con fecha 21 de febrero dicen de Nueva-York, que la escuadra federal estaba reunida el 9 de dicho mes frente á Wicksburg, y en posicion de comenzar el ataque.

Nueva-Orleans estaba en peligro de inundacion, á consecuencia de una enorme grieta que se habia abierto en el siglo.

El general Beauregard habia publicado una proclama, anunciando que todo indicaba estar próximo un ataque contra Charleston y Savannah, por los federales. El general aconseja se retiren todas las personas que no puedan tomar parte en la lucha. Añade que los que pueden hacerlo se apresuren á tomar las armas.

Leemos en una carta de Paris: «Signe anunciándose la discusion en el Senado de la peticion en favor de la Polonia; y las esplicaciones que el gobierno dará sobre el particular. Por mi parte creo que en vano se esperan esplicaciones mas esplendidas. El emperador en nada ha manifestado su intencion de tomar la iniciativa en favor de la Polonia. Desde un principio ha dejado entrever únicamente la probabilidad de asociarse á lo que hiciesen Inglaterra y Austria, pero que no haria nada mas. Todo lo mas significativo, será sin duda una protesta contra la política prusiana; protesta tanto mas motivada, en cuanto la Prusia, segun se dice, se resiste á contestar á la nota que le envió la Francia.»

Se asegura, dice la FRANCE, que M. Billault dará á conocer en la discusion que va á tener lugar en el Senado sobre la cuestion de Polonia, un documento de alta importancia que atestigua los esfuerzos de la política francesa en favor de una noble y desgraciada causa. Este documento, dirigido á San Petersburgo hace dias, espresa lo que el gobierno del emperador Napoleón espera de la justicia y de la generosidad del emperador Alejandro, á fin de dotar á Polonia de instituciones conforme á lo prescrito por los tratados y á los principios de la civilización.

La instruccion pública cuenta en la Habana con los siguientes establecimientos: «La real Universidad, que posee una escogida biblioteca y un laboratorio físico-químico, bien provisto de todo lo necesario. En ese instituto se cursan las facultades de filosofía, jurisprudencia, medicina y farmacia. Asisten á sus aulas 395 alumnos, y los catedráticos son en número de 26. Los ingresos del establecimiento para 1865 están presupuestados en cerca de 60,000 pesos, cantidad mas que suficiente para cubrir los gastos del mismo año.

Dos escuelas preparatorias, una de ellas en la Habana y la otra en Santiago de Cuba.

Tres colegios públicos de segunda enseñanza, en los que estudian todas las asignaturas de filosofía, y cuyos cursos se incorporan en la universidad.

Seis colegios privados ó particulares de la misma clase que los tres anteriores.

Un colegio-seminario para la carrera eclesiástica.

Una escuela normal para profesores de instruccion primaria superior.

Once institutos á cargo de comunidades religiosas, de ellos 6 de varones y 5 de hembras.

Doscientas nueve escuelas públicas y 245 privadas; de las primeras 116 de varones y 93 de hembras; y de las segundas 130 de varones y 115 de hembras.

El total, pues, de los establecimientos de enseñanza en toda la isla asciende á 468, á los cuales acuden 22,200 niños de ambos sexos; á saber: 21,000 blancos, ó sea la sétima parte de los que existen en la isla, y 1,200 de color, recibiendo instruccion gratuita, costeada con fondos de los municipios mas de las dos terceras partes de ese total. Segun nuestros datos, completamente dignos de fé, la cantidad total asignada al sostenimiento de las escuelas públicas no baja en el dia de 200,000 pesos, mientras que ocho años há apenas ascendia á 12,000 pesos.

El IRURAC-BAT de Bilbao indica el descontento que ha producido el acuerdo de aquella autoridad local mandando que los establecimientos de bebidas y los cafes se cierran temprano.

Una compañía de banqueros, al frente de los cuales figura la razon social Foul y Oppenheim, se ha encargado del empréstito de la confederacion del Sur.

En Holanda se ha expedido un real decreto autorizando la constitucion de un gran Banco de crédito y de depositos, bajo la direccion de Mr. Bischoffshelm y de Mr. Sarphati. En Paris se habla mucho de ese nuevo establecimiento financiero.

En la Bolsa de Paris se ha hecho correr el rumor de que lord Palmerston habia ido de incógnito á Paris para conferenciar con el emperador. Pretiendese que de esta entrevista ha resultado que lord Palmerston se ha negado á comprometer á la Gran Bretaña en una política que pudiese tener por base una guerra entre Francia y Prusia. Esta noticia es inverosímil.

Mr. Fould, que parece hallarse indispuerto, va á obtener un mes de licencia para ir á los Pirineos.

El CONTEMPORANEO dice haber oído que personas de gran fortuna piensan adquirir los solares conocidos con el nombre de Tahonas del Prado, situados frente al Botánico, para construir casas solas rodeadas de jardín á la inglesa, para lo cual es muy adecuada la distribucion que del terreno han hecho sus propietarios.

He aquí un remedio muy eficaz para la curacion de las quemaduras; Despues de inflamar un pedazo de lienzo que estará empapado en aceite de navina ó navo silvestre, se recoge aquel en un vaso, y

cuando el aceite quemado, que se destila gota á gota, se entria bien, se aplica con una pluma de pichon sobre la llaga.

En Vigo causó el mayor entusiasmo la nueva de haberse bastado la construccion del ferro-carril gallego. Las gentes recorrieron las calles al compás de las músicas; los cohetes estallaban en el espacio, y por la noche las iluminaciones y los repiques de campanas dieron mayor animacion á la grande que hubo durante el dia. Los socios del Circulo sabieron á pasear por la ciudad, llevando un gran farol, en el que se leian vítores á los señores Florez y Elduayen.

Durante el año último se verificaron en Almería 202 matrimonios, ocurrieron 854 defunciones, y se bautizaron 1,175 criaturas, resultando un aumento de poblacion de 321 individuos.

La princesa de Servia, acompañada de un agente de su gobierno, ha llegado á Londres con el objeto, segun afirma la FRANCE, de ilustrar al gabinete inglés respecto de los últimos acontecimientos ocurridos en el Principado, y desvanecer la idea atribuida al gobierno serbio de querer declararse independiente del imperio Otomano. Sabido es, añade el periódico francés, que en ese punto las relaciones son poco íntimas y que el sultan ha creído conveniente concentrar un ejército de 30,000 hombres en la frontera serbia al saber que se introducía diariamente considerable número de armas en el Principado. A pesar de sus preparativos, los serbios parece que no se hallan en situacion de hacer frente á fuerzas tan numerosas. La mision de la princesa infunde la esperanza de que no surgirá conflicto alguno con tal motivo, y que la paz de Oriente no será alterada.

Con el título de LAS TRES FUENTES ha comenzado á publicarse un nuevo periódico en el pueblo de Vera, provincia de Almería.

Parece que los viñedos próximos á Málaga han comenzado á ser atacados del pulgon precursor del oidium.

Las noticias de Nueva-York llegan al 17 de febrero.

Los jefes federales de la escuadra que se halla delante de Charleston han reafirmado oficialmente el parte del general Beauregard, relativo al pretendido levantamiento del bloqueo. Manifiestan que no han abandonado un momento la línea del bloqueo, ocupado continuamente por sus buques, sin que alguno de los pertenecientes á los confederados haya pasado dicha línea.

En la isla Roanoke se esperaba un combate entre federales y confederados.

Se habia presentado una moción al Congreso confederado, encaminada á sostener la navegacion libre del Mississipi.

En Richmond circulaba el rumor de que los Estados del Nordeste intentan formar distinta confederacion.

El WORLD opina que Mr. Seward ha cometido una falta rechazando los consejos amistosos del emperador Napoleon, y que el Norte debería prepararse para las nuevas complicaciones que un reconocimiento del Sur pudieran acarrear al conflicto presente.

La autorizacion de emitir papel-monedá para atender á los gastos de guerra interior ó estranjera, otorgada por el Senado á Mr. Lincoln, es aplicable durante el término de tres años.

M. Dougal, miembro de aquella Cámara por el Estado de California, manifiesta su parecer de que antes de la reunion del próximo Congreso los Estados Unidos se hallarán comprometidos en una guerra estranjera. Deseaba que la nacion se preparase para aquella eventualidad.

El Senado aprobó una ley que obliga al servicio militar á todos los ciudadanos y á los que hubieren declarado la intencion de naturalizarse que tuviesen la edad de 20 á 43 años. El servicio deberá durar tres años, y los recalcitantes serán tratados como desertores.

Corria el rumor en Richmond de que los Estados del Noroeste se proponian formar una confederacion por separado.

SEGUNDA EDICION.

La GACETA de hoy publica el nombramiento que ya habiamos anunciado del Sr. D. Francisco de Lujan para consejero de Estado y presidente de la seccion de Gobernacion y Fomento del mismo Consejo.

La recaudacion hecha en enero último por contribuciones, rentas y servicios explotados por la administracion, ascendió á 141,770,427 rs. De estos corresponden: á contribuciones, 12,378,192; á aduanas, 18,373,438; á consumos, casas de moneda y minas, 14,308,909; á rentas estancadas, 33,122,922; á loterías, reales vellón 16,278,762; á propiedades y derechos del Estado, 25,066,269; y á otros derechos del Tesoro público, 1,241,932 rs.

En el mes de enero último se recaudaron 6,251,660 rs., más que en igual mes del año anterior; habiendo disminuido

ligeramente las rentas de aduanas, sellos y sales; habiendo subido todas las demás rentas.

Los gastos todos de la administracion y del Estado en el mes de enero ascendieron en el presupuesto ordinario y extraordinario á 186,800,117: los gastos ordinarios apenas excedieron en un millón de reales á los ingresos.

En Plencia ha sido recibida con el mayor entusiasmo la concesion que el gobierno ha hecho á aquella villa de poder establecer una escuela de náutica, para la cual abonará la municipalidad 30,000 reales anuales.

Una carta de Madrid que publica el EUSCALDUNA de Bilbao esplica así la situacion espectante del general Narvaez:

«D. Ramon aguardaba que las Cortes diesen al gabinete Miraflores la autorizacion para cobrar los presupuestos, y una vez obtenida, entrar en el poder sin luchar para obtener tan difícil voto parlamentario. La idea era magnífica, pues de este modo se desembarazaba del actual Congreso, sin gran prisa para traer otro nuevo. Si esta era su esperanza, no contaba con la huésped; y esta huésped ha sido la determinacion del gabinete de no abrir las Cortes hasta los últimos dias de este mes, y de presentarse á ellas, no á pedir una autorizacion sino á discutir detenida y ampliamente los presupuestos generales de gastos e ingresos para el año próximo. De esta manera la vuelta de D. Ramon, si esperaba darla dentro de pocos dias, habrá de dilatarse bastante.»

La Real Academia de Ciencias exactas, físicas y naturales celebró ayer sesion pública, segun habiamos anunciado, en la sala de actos del ministerio de Fomento con el objeto de recibir solemnemente como individuo numerario de aquella ilustrada corporacion al Sr. D. Carlos Ibañez, Presidida el acto el Excmo. señor don Antonio Remon Zarco del Valle. El señor Ibañez leyó su discurso de entrada acerca del «Origen y progresos de los instrumentos de astronomía y geodesia», habiéndole contestado á nombre de la Real Academia el Sr. D. Antonio Aguilar y Vela. Admitido como académico el señor Ibañez, se dió cuenta, conforme con el reglamento, del resultado del concurso á los premios correspondientes al año anterior, y terminó esta solemnidad literaria levantando la sesion el dignísimo presidente Sr. Zarco del Valle.

En la semana última, segun los periódicos competentes, han sido mas propias del invierno que de la primavera las enfermedades reinantes. Así es que hubo muchas afecciones catarrales, reumáticas e inflamatorias; bastantes calenturas de esta índole, complicadas algunas veces con un estado gástrico que pasaba al tifoides; no pocas pleuresias, pulmonías y parálisis, y algunos casos de viruelas y de sarampion.

Por el telegrafo se tuvieron ayer noticias en Madrid de Barcelona, Palma, Alicante, San Fernando, Lisboa, Oporto, Bilbao, Santiago, Granada, Salamanca, Oviedo, Burgos, Albacete, Soria, Zaragoza y Huesca: en todos estos puntos, ó flovia ó la atmósfera se hallaba cubierta de nubes y amenazando lluvia.

Va á procederse inmediatamente, pues mañana 10 tendrá lugar la subasta de las obras, al alcantarillado de la cuenca de la calle del Arenal, comprendida entre el palacio del Senado, calle del Carmen, plaza Mayor y calle de Sevilla, todas de las mas céntricas de Madrid.

Hasta 1.º de abril próximo se admitirán en casa del capitalista Sr. Manzanao, proposiciones para la construccion del Instituto de segunda enseñanza de Santaña, que dicho capitalista ha decidido erigir y sostener en la poblacion indicada.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros de Madrid 172,474 rs., impuestos por 2,802 individuos, de los cuales 143 eran nuevos imponentes. Las personas que hoy tienen impuestos sus ahorros en la Caja de Madrid son 2,945. Ayer mismo se devolvieron por la Caja 160,163 rs., en virtud de 112 reclamaciones.

Dice una carta de Paris que publica la GACETA DE LOS CAMINOS DE HIERRO, que la esperanza de que el gobierno modifique en un sentido favorable á los tenedores el proyecto del Sr. Salverría sobre arreglo de las deudas amortizables presentada en la legislatura del año pasado, y reproducido en la del corriente, se debe que todavia se les mire con cierta predileccion.

Parece que no ha sido muy satisfactorio en la última semana en Paris el aspecto del mercado de acciones de ferro-carriles, no porque hayan desmerecido en precio, pues el de algunas ha mejorado y en el de la generalidad se advierte una notable firmeza, sino por la escasez de las operaciones. Las de la red española, sin embargo, han sido objeto de algunas mas importantes en número y precio que las de la red francesa: díganlo las de las líneas de Zaragoza, de Sevilla á Cádiz y

del Norte. Lo mismo ha sucedido en obligaciones.

En Córdoba ha bajado algo el precio del trigo desde que las lluvias han regado los campos de la provincia. A pesar de aquella baja el precio del pan seguia siendo el mismo que antes.

El escuadron de húsares de Pavia que está acantonado en Villanueva y Geltrú se dispone á marchar á Barcelona, donde ha sido destinado el regimiento.

Durante el mes de febrero han entrado en Málaga ciento noventa mil arrobas de aceite. La introduccion de este líquido continuaba, y los precios descendian en vista de tal abundancia.

El mayoral que hace pocos dias fue herido en las inmediaciones de Bilbao por otro de su mismo oficio falleció al dia siguiente. El agresor continuaba preso, y se instruía la causa por el juzgado con la mayor rapidez.

La escasez de arroz procedente de la Carolina (Estados Unidos) que se nota en los mercados ingleses, sigue dando mayor valor al arroz valenciano. Este se vende á subido precio, y es muy buscado en aquellas plazas.

Acercá de la recepcion del nuevo virey de Egipto en Constantinopla, dice una carta de aquella capital que al desembarcar fue recibido por el sultan, y saliendo del palacio imperial se dirigió á la Sublime Puerta, donde se leyó su hall de investidura con gran ceremonia, en presencia de todos los ministros y de los altos personajes del imperio.

Ismail-bajá pasó la primera noche en casa de su hermano Mustafá-bajá, ministro de Hacienda de la Puerta, y el dia siguiente fué á hospedarse en el palacio de Arnout-Keini, que puso á su disposicion el sultan.

S. A. ha hecho ya ricos regalos, al ayudante de campo del sultan, Benim-bajá, que le habia llevado á Egipto el firmán imperial, y al comandante de la fragata «Medjidieh». Ha regalado tambien al sultan la fragata de vapor egipcia que ha conducido á S. A. á Constantinopla, y este presente está destinado á sustituir el que el difunto Said-bajá habia prometido á S. M., regalándole una fragata blindada que debia hacerse construir expresamente en Londres, y con respecto á la cual se ha dado contra orden desde el advenimiento de Ismail-bajá, menos pródigo que su predecesor, tratándose de intereses públicos.

Dicese que los honores y atenciones de que se ha colmado al virey, no dejan de guardar cierta relacion con el sesgo que toman los negocios de Turquía. Quisiérase tener seguridad de la actitud de Egipto en caso de que sobrevengan acontecimientos, y se hará todo lo posible para obtener de las simpatías de Ismail-bajá que contraiga algun compromiso.

Dice el Nonn, sin responder de la exactitud de la noticia, que sea porque la contestacion del gabinete de Viena no haya parecido suficientemente clara, sea porque no hayan podido ponerse de acuerdo los de Paris y Londres al discutir los puntos preliminares que habian de servir de base á una intervencion diplomática, este proyecto parece hoy completamente abandonado.

El marqués Pépoli, nombrado representante de Victor Manuel en San Petersburgo, y que tres veces ha estado ya á punto de marchar á aquella poblacion, no ha abandonado todavia á Turin, y dicese que no partirá hasta que las potencias interesadas hayan tomado una resolucion respecto á Polonia.

Se ha dicho que el embajador de Francia en Roma habia intervenido en favor del Sr. Fausi, arrestado últimamente porque estaba encargado de la expedicion de los negocios franceses en la Dataria romana. Esta noticia, segun el Nonn, es inexacta.

Al ESPRIT PUBLIC escribe lo siguiente su corresponsal de Viena: «Se por personas bien informadas, y que están al corriente de las negociaciones diplomáticas, que al mismo tiempo que los diarios ingleses inducian al gobierno francés á que adquiriese las fronteras del Rin, el gobierno inglés avisaba al de Viena á fin de concertar las medidas necesarias por si llegaba esta eventualidad. El asunto no pudo quedar tan secreto que no lo llegase á saber la diplomacia prusiana, y Mr. Bismark lo puso inmediatamente en conocimiento del príncipe Gortschakoff para que lo pusiera en conocimiento del gabinete de las Tullerías, para que apreciase las verdaderas intenciones del gobierno británico.»

El MONITEUR prusiano desmiente el contenido de una correspondencia de Berlin inserta en el BOTSCHAFTER de Viena, segun la cual el convenio del 8 de febrero entre Prusia y Rusia tenia por base un proyecto de engrandecimiento de Prusia hácia el Vistula.

Escriben de Polonia que Langiewitz está dando pruebas de gran talento mili-

tar. Debiendo combatir á un enemigo... Debiendo combatir á un enemigo...

El general Espartero ha dado á los progresistas de Sevilla... El general Espartero ha dado á los progresistas de Sevilla...

Mis apreciaciones y buenos amigos... Mis apreciaciones y buenos amigos...

Estas muestras de cariño, aprobacion... Estas muestras de cariño, aprobacion...

Estad persuadidos de cuan gratas me son... Estad persuadidos de cuan gratas me son...

El rey de los belgas ha entregado al Dr. Civiale... El rey de los belgas ha entregado al Dr. Civiale...

Segun la FRANCE, el Cuerpo legislativo francés... Segun la FRANCE, el Cuerpo legislativo francés...

Ha tomado posesion de la secretaria de la Audiencia... Ha tomado posesion de la secretaria de la Audiencia...

Hace pocos dias tuvo lugar ante la junta directiva... Hace pocos dias tuvo lugar ante la junta directiva...

Ha fallecido D. Carlos Ruiz de Benito, repartidor... Ha fallecido D. Carlos Ruiz de Benito, repartidor...

Tambien han fallecido D. Bernardo Rodriguez Salinas... Tambien han fallecido D. Bernardo Rodriguez Salinas...

El señor regente de la Audiencia de Alhacete... El señor regente de la Audiencia de Alhacete...

Una carta de Grecia cuenta en los siguientes terminos... Una carta de Grecia cuenta en los siguientes terminos...

El gobernador civil de Alicante señor Falco... El gobernador civil de Alicante señor Falco...

Los ingenieros de la provincia de Alicante trabajan... Los ingenieros de la provincia de Alicante trabajan...

Se ha consultado á la Direccion de registro si las hipotecas... Se ha consultado á la Direccion de registro si las hipotecas...

reccion de los negocios: comisionó á cinco individuos... reccion de los negocios: comisionó á cinco individuos...

En vista de la situacion sumamente grave y peligrosa... En vista de la situacion sumamente grave y peligrosa...

A consecuencia de estos decretos se ha procedido á la formacion... A consecuencia de estos decretos se ha procedido á la formacion...

Se espera de un momento á otro en Paris á un correo... Se espera de un momento á otro en Paris á un correo...

Asegurase que Austria é Inglaterra, por medio de declaraciones... Asegurase que Austria é Inglaterra, por medio de declaraciones...

En el debate que va á tener lugar en el Senado francés... En el debate que va á tener lugar en el Senado francés...

El mariscal Pelissier, gobernador de la Argelia... El mariscal Pelissier, gobernador de la Argelia...

El colegio medico de Sevilla ha acordado abrir un concurso... El colegio medico de Sevilla ha acordado abrir un concurso...

El gobernador de Argelia, mariscal Pelissier, ha prohibido... El gobernador de Argelia, mariscal Pelissier, ha prohibido...

El colegio medico de Sevilla ha acordado abrir un concurso... El colegio medico de Sevilla ha acordado abrir un concurso...

Se han recibido en Alicante sesenta y siete cajas... Se han recibido en Alicante sesenta y siete cajas...

El gobernador civil de Alicante señor Falco se hallaba ayer... El gobernador civil de Alicante señor Falco se hallaba ayer...

Los ingenieros de la provincia de Alicante trabajan en levantar... Los ingenieros de la provincia de Alicante trabajan en levantar...

Se ha consultado á la Direccion de registro si las hipotecas... Se ha consultado á la Direccion de registro si las hipotecas...

tud directa al registrador, y en su consecuencia se ha resuelto... tud directa al registrador, y en su consecuencia se ha resuelto...

El inspector de establecimientos de educacion primaria... El inspector de establecimientos de educacion primaria...

Las obras del puerto de Valencia siguen adelantando... Las obras del puerto de Valencia siguen adelantando...

El ayuntamiento de Cádiz ha costeado unas solemnes honras... El ayuntamiento de Cádiz ha costeado unas solemnes honras...

Invitado el Liceo Piquer por el presidente de su seccion lirica... Invitado el Liceo Piquer por el presidente de su seccion lirica...

Los billetes se repartiran el martes y miércoles de una á cuatro... Los billetes se repartiran el martes y miércoles de una á cuatro...

Con el titulo de No lo quiero saber se ha estrenado en el teatro... Con el titulo de No lo quiero saber se ha estrenado en el teatro...

El célebre acrobata Blondin ha sido contratado para trabajar... El célebre acrobata Blondin ha sido contratado para trabajar...

En el teatro de Zaragoza se ha estrenado con tan buen éxito... En el teatro de Zaragoza se ha estrenado con tan buen éxito...

En la plaza de toros de Valencia se preparaba ayer una fiesta... En la plaza de toros de Valencia se preparaba ayer una fiesta...

Ha inaugurado sus tareas en Córdoba una nueva sociedad lirico-dramática... Ha inaugurado sus tareas en Córdoba una nueva sociedad lirico-dramática...

La señorita D. Herbil, inteligente pianista, ha dado algunos conciertos... La señorita D. Herbil, inteligente pianista, ha dado algunos conciertos...

La compañía lirica que ha comenzado á trabajar en el teatro... La compañía lirica que ha comenzado á trabajar en el teatro...

Segun datos estadísticos en la provincia de Ciudad-Real... Segun datos estadísticos en la provincia de Ciudad-Real...

En la primera division del ferro-carril de Ciudad-Real á Badajoz... En la primera division del ferro-carril de Ciudad-Real á Badajoz...

A consecuencia de una consulta elevada á la Direccion del registro... A consecuencia de una consulta elevada á la Direccion del registro...

Nos escriben de Alcalá que ha sido visitado aquel magnifico... Nos escriben de Alcalá que ha sido visitado aquel magnifico...

El 1.º de abril se subastarán en el gobierno civil de Valladolid... El 1.º de abril se subastarán en el gobierno civil de Valladolid...

El 6 por la noche fué sorprendido por unos serenos en Sevilla... El 6 por la noche fué sorprendido por unos serenos en Sevilla...

Ayer tarde tuvo lugar la última de las cuatro sesiones... Ayer tarde tuvo lugar la última de las cuatro sesiones...

Se ha consultado á la Direccion de registro si las hipotecas... Se ha consultado á la Direccion de registro si las hipotecas...

traordinaria cuyo producto destina al compositor español que escriba... traordinaria cuyo producto destina al compositor español que escriba...

Segun la FRANCE gracias á la clemencia del príncipe Napoleon... Segun la FRANCE gracias á la clemencia del príncipe Napoleon...

Hemos recibido los periódicos de las islas Canarias con noticias... Hemos recibido los periódicos de las islas Canarias con noticias...

La fiebre habia cesado y apenas se presentaba algun caso... La fiebre habia cesado y apenas se presentaba algun caso...

El 1.º se cantó un solemne Te-Deum en accion de gracias... El 1.º se cantó un solemne Te-Deum en accion de gracias...

Desde el 7 de octubre del año último hasta el 15 de febrero... Desde el 7 de octubre del año último hasta el 15 de febrero...

El proyecto de celebrar una gran reunion en Madrid... El proyecto de celebrar una gran reunion en Madrid...

Hoy, dice un periódico de Barcelona del 7, hemos visto salir... Hoy, dice un periódico de Barcelona del 7, hemos visto salir...

El marqués de la Vasequilla ha sido nombrado visitador... El marqués de la Vasequilla ha sido nombrado visitador...

Ya hay dos locomotoras montadas en la estacion del ferro-carril... Ya hay dos locomotoras montadas en la estacion del ferro-carril...

La epidemia tifóidea, que ha causado algunas victimas... La epidemia tifóidea, que ha causado algunas victimas...

El regimiento infantería de Leon, que se halla en Barcelona... El regimiento infantería de Leon, que se halla en Barcelona...

La sociedad de Amigos del Pais de Valencia trata de establecer... La sociedad de Amigos del Pais de Valencia trata de establecer...

Escriben de Requena (Valencia) que en aquella comarca... Escriben de Requena (Valencia) que en aquella comarca...

S. A. R. el Sermo. señor infante don Francisco de Paula Antonio... S. A. R. el Sermo. señor infante don Francisco de Paula Antonio...

Asegurase que despues del Consejo de ministros que tuvo lugar... Asegurase que despues del Consejo de ministros que tuvo lugar...

El 3 tuvo lugar en Paris la primera representacion de Mamey... El 3 tuvo lugar en Paris la primera representacion de Mamey...

gran fiesta que se figura en Milan, y el baile.

Table with financial data: Efectos públicos, Cons. al con., Dif. fin de mes, Id. fin de mes, Id. fin prox., Amort. de 1.º, Id. de 2.º, Personal, Corrt. y socs., De abril 4,000, Id. de 2,000, Cmbios, etc.

TERCERA EDICION.

Hoy ha tenido lugar en el juzgado del Congreso la vista de la causa... Hoy ha tenido lugar en el juzgado del Congreso la vista de la causa...

No obstante lo que dijimos ayer tomándolo de EL ECO DEL PAIS... No obstante lo que dijimos ayer tomándolo de EL ECO DEL PAIS...

Hoy probablemente habrá tomado posesion de la presidencia... Hoy probablemente habrá tomado posesion de la presidencia...

Pronto tendrá lugar la vista de la célebre y voluminosa causa... Pronto tendrá lugar la vista de la célebre y voluminosa causa...

La AGENCIA HAVAS nos remite hoy los siguientes DESPACHOS... La AGENCIA HAVAS nos remite hoy los siguientes DESPACHOS...

Las noticias de Nueva-York alcanzan al 27. Ha empezado el bombardeo... Las noticias de Nueva-York alcanzan al 27. Ha empezado el bombardeo...

En esta capital, en Nápoles y en Brescia ha habido manifestaciones... En esta capital, en Nápoles y en Brescia ha habido manifestaciones...

En la sesion celebrada el sábado por el colegio de notarios... En la sesion celebrada el sábado por el colegio de notarios...

«La mujer casada, mayor de edad, puede otorgar escritura renunciando... «La mujer casada, mayor de edad, puede otorgar escritura renunciando...

«La Academia por notable mayoría opinó en sentido negativo... «La Academia por notable mayoría opinó en sentido negativo...

«Acto seguido se pasó al segundo punto: «En qué papel deberán estenderse... «Acto seguido se pasó al segundo punto: «En qué papel deberán estenderse...

«Siendo llegada la hora de costumbre sin estar terminada la discusion... «Siendo llegada la hora de costumbre sin estar terminada la discusion...

«El heredero, que desea renunciar por escritura pública la cuarta falda... «El heredero, que desea renunciar por escritura pública la cuarta falda...

«¿Qué se entiende por acto notarial? Parece que se ha resuelto que en los... «¿Qué se entiende por acto notarial? Parece que se ha resuelto que en los...

«Ha sido nombrado primer comandante de carabinieri de la comandancia... «Ha sido nombrado primer comandante de carabinieri de la comandancia...

«Leemos en la FRANCE: «Los últimos despachos de Méjico anuncian que... «Leemos en la FRANCE: «Los últimos despachos de Méjico anuncian que...

«Hoy al medio dia recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris 9... «Hoy al medio dia recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris 9...

Hoy se ha hecho en Bolsa: el 3 por 100 francés, á 70-05; el 3 español, á 50; el diferido, á 46; la amortizable, á 27 1/2; y los consolidados ingleses, á 9 5/8... Hoy se ha hecho en Bolsa: el 3 por 100 francés, á 70-05; el 3 español, á 50; el diferido, á 46; la amortizable, á 27 1/2; y los consolidados ingleses, á 9 5/8...

En todo el mes de febrero último han sido admitidos en el cuerpo de carabineros 83 individuos, y se han expedido á la clase de tropa 77 licencias absolutas.

En el mes de diciembre último el cuerpo de carabineros ha hecho 194 aprehensiones con 99 reos. Estas aprehensiones valoradas han importado 184,281-72.

Dícese que el malaventurado Eugenio Lopez Montero, complicado en la causa de la calle de la Justa, á quien muy prudentemente se tiene incomunicado desde hace algunos dias, se quedó en la última visita de esta circunstancia, diciendo que aunque no se encuentra mal de salud, sentía ciertos vahidos y mareos por efecto de su larga clausura, y pidió que se le dejase salir á respirar un ambiente mas libre; petición á que no ha sido posible acceder, precisamente por la misma razon que existe para tenerle incomunicado desde hace dias, y en los momentos en que los tribunales han de decidir la suerte de este desgraciado. Y á propósito de Lopez Montero, hace dias que han dado en circular respecto de él varios rumores acerca de sus antecedentes é ignorada historia, que no sabemos los grados de exactitud que tendrán, pero que le hacen aparecer con nombre y condiciones distintas de las que se le conocen desde su residencia última en Almería. No creemos, sin embargo, oportuno todavía dar á conocer estos rumores hasta tanto que los tribunales hayan pronunciado su último fallo respecto de este procesado.

Tenemos motivos para creer que van á hacerse algunas variaciones en el personal de la secretaria de la Gobernacion, y en algunos, aunque pocos, gobiernos de provincia; pero sabemos que todavía no se ha realizado ninguna de las que han anunciado estos dias los periódicos.

El gobierno, segun hemos oido á personas que deben conocer su pensamiento, no solo se halla dispuesta á entrar en la discusion que se promueve en las Cortes sobre la dimision de los marinos, sino á proponer á las mismas Cortes una medida legislativa que evite en lo sucesivo conflictos como el que acaba de ocurrir.

Por la via de Filadelfia tenemos hoy noticias de Venezuela. Los desórdenes que asolan esta republica aumentan en vez de disminuir, y solamente habia tenido lugar una verdadera batalla entre las tropas del gobierno y los insurgentes cerca de Corona, de la que habian salido triunfantes estos últimos.

Nuestro corresponsal de Paris, en carta del 6, nos dice que allí se habla del reemplazo del general Forey en Méjico por el mariscal Niel. Lo que ha aumentado el disgusto del gobierno es una co-

municacion del general Forey en que dice no responder de la terminacion de la campana en 1863 si la fiebre amarilla se reproduce en la primavera, y que no cree poder tomar á Puebla sino despues de sitiarla en regla. Disgustado está, muy disgustado con los asuntos de Méjico el gobierno francés, pero nuestro corresponsal desmiente de un modo terminante que trate de abandonar la empresa.

Parece que ya se ha celebrado la escritura por la que los Sres. Salas y Gaztambide, empresarios hoy de los teatros de la Zarzuela y del Circo de Madrid, se han asociado á los sujetos á cuyo favor se ha rematado el Teatro Real, y quienes según la concesion, no podrán dar en dicho coliseo sino funciones de ópera italiana.

La empresa de Variedades celebra mañana el aniversario del nacimiento de Moratin, poniendo en escena *La Mogigala*.

—La celebrada comedia del Sr. Ayala *El tanto por ciento*, acaba de obtener en las representaciones que de ella se han dado en los teatros de la Zarzuela y del Circo, el mismo brillante éxito que en sus primeras representaciones.

Por real orden de 23 de febrero último se ha comunicado al director general de la Guardia civil, que onterada la Reina de la consulta del mismo sobre el abono que debe hacerse conforme á lo prevenido en el real decreto de 6 de marzo de 1857, para cumplir el tiempo de su empeño, á todos los individuos del reemplazo de 1856, que perteneciendo á la reserva fueren destinados al ejército activo; se ha servido resolver que á los individuos comprendidos en el art. 2.º del citado real decreto, corresponde el abono de seis meses y el de un año á los que comprende el art. 3.º

Por real orden de 20 del pasado S. M. la Reina ha mandado que se den especiales gracias al cuerpo de la Guardia Civil por los servicios ordinarios y extraordinarios que ha prestado durante el año de 1862.

Por el ministerio de Marina se ha ordenado que por escepcion y por solo esta vez se admitan á las oposiciones que para obtener plaza de meritorio en el cuerpo administrativo de la armada deben celebrarse en el mes de abril próximo, á los individuos que en 1.º de dicho mes de octubre pasado no escedan de la edad de veinte años.

Ha sido nombrado comisario-interventor del apostadero de la Habana el sub-comisario de Marina D. José de Mora.

Anteayer tuvo lugar en el Barco de España la junta general de accionistas que previenen sus reglamentos. En ella fué leida como tambien está ordenado, por el

digno gobernador del Banco Sr. Santillan, la Memoria en que se da cuenta de los felices resultados que ha tenido la sabia administracion del Banco de España durante el último año de 1862.

Por lo que de dicha Memoria resulta, el consejo de gobierno no creyó necesario, gracias al estado próspero del establecimiento, usar de la autorizacion que le habia sido concedida para aumentar con 30 millones de reales su capital.

En 1862 el Banco tomó del Tesoro público pagarés y letras por valor de reales vellón 245.350.000 rs., ó sea 95.738.476 reales menos que en el anterior. El Banco, que por un primer convenio habia tomado en negociacion obligaciones de compradores de bienes desamortizados por una suma que en la Memoria del año anterior se dijo hallarse pendiente de liquidacion, pero que próximamente seria de 160.000.000 de reales, por otro segundo recibió el completo de todas las venderas en 1862, importantes 496.432.707 reales 51 centimos. Ultimamente, ha tomado todas las de vencimiento de 1863, cuya suma, que tambien ahora pende de liquidacion, se diferenciará poco de la del año anterior.

Las operaciones con la plaza disminuyeron considerablemente en 1862. El movimiento de fondos por giro tambien bajó bastante.

El Banco trajo de las provincias en numerario 182.136.134 rs. é importó del extranjero, con beneficio, 116.832.627 rs., destinados á la compra de oro.

Las cuentas corrientes tuvieron en 1862 un movimiento de entrada y salida de 6.336.526.807 rs., y los depósitos en efectivo de 164.995.720.

La mayor cantidad de billetes que circuló fué de 238.108.000 rs., y la menor de 182.047.300, habiendo reembolsado en numerario el Banco á los tenedores de billetes la suma de 222.580.000 rs.

El movimiento general del numerario en las cajas por entrada y salida fué de 14.693.922.635 rs., y en la caja especial de efectos entraron y salieron de estos por la cantidad de 9.881.930.493 rs.

Por la caja de efectos se han cortado, facturado y presentado al cobro 231.494 cupones, cuyo importe de 45.567.241 reales 85 cént., ha sido satisfecho sin deduccion alguna á los dueños de los depósitos; servicio gratuito que al Banco ocasiona, como es sabido, no escasos gastos y aun mas grave responsabilidad. La transferencia de acciones ha recaído sobre 5.914 por venta y 1.119 por defuncion, es total 7.033, contándose en fin de diciembre último 1.768 accionistas, 36 mas que en igual fecha de 1861.

Los gastos de administracion se elevaron á 2.330.959 rs., ó sea 58.719 rs. mas que en el año anterior que se han invertido en una obra ejecutada en la Caja para reforzar sus condiciones de seguridad.

Las sucursales de Valencia y Alicante

aumentaron, si bien en cortas cantidades, sus rendimientos líquidos.

Y por último, á pesar de la disminucion de operaciones, los beneficios del Banco en 1862 han permitido que se reparta á cada accion la suma de 320 rs.

Hoy se ha dicho que el gobierno piensa retirar del Congreso la proyectada reforma arancelaria; rumor que desde luego puede calificarse de falso, ó cuando menos de prematuro, pues hemos oido contar que algun diputado catalan que quiso saber hace dos ó tres dias lo que el gobierno pensaba en punto á aranceles, oyó de los labios mismos del Sr. Sierra que aun no se habia ocupado de esta cuestion, y que por lo mismo no podia ni siquiera indicar cómo seria resuelta.

Anunciase que al mismo tiempo que progresistas, irán entrando en las vacantes que hay ó resulten en el Consejo de Estado algunos hombres importantes del partido moderado.

Inmediatamente que llegó á Londres la noticia del cambio ministerial en España, volvieron á agitarse los tenedores de cupones y á anunciar que tenían esperanzas de su reconocimiento. Así lo dice á LA CORRESPONDENCIA una persona de cuya veracidad no dudamos, y en este concepto y para cortar fraudes nos apresuramos á decir que segun nuestros informes, el nuevo ministro de Hacienda piensa, respecto á los cupones ingleses lo mismo que su antecesor.

La PATRIE niega que el mariscal Nieva vaya á reemplazar en Méjico al general Forey.

Hoy ha tomado posesion de la subsecretaria del ministerio de Gracia y Justicia el antiguo director del periódico *el FENIX* y diputado y orador de la fraccion disidente del Congreso Sr. Fuente Alcazar. Inmediatamente despues de haberse encargado de la subsecretaria el señor Fuente Alcazar ha recibido á los jefes y oficiales del ministerio; á quienes hemos oido decir que las palabras tan dignas como modestas que ha contestado el nuevo subsecretario á sus felicitaciones le han atraido las simpatias de todos; pues el Sr. Fuente Alcazar se ha apresurado á manifestar, que mas que sus méritos le han elevado á la subsecretaria razones políticas y de confianza, y que al aceptarlas solo ha tenido presente sus deberes de hombre público y la amistad íntima que profesa al Sr. Monares.

Hoy se ha reunido el Consejo de ministros en la presidencia á las cuatro de la tarde, y ha empezado á tratar de los presupuestos. Dícese que el gobierno aspira á que sea igual, sino menor que en

1862 la cifra de presupuestos de gastos en 187.

Tenemos á la vista cartas de algunas de las personas que forman la expedicion científica embarcada en los buques enviados al Pacífico. De las Mercedes con fecha 28 de diciembre dicen que habian recorrido todo aquel país, recogiendo preciosos ejemplares de plantas, aves é insectos, que han de enriquecer en su dia nuestros museos. En todas partes la comision habia encontrado la acogida mas benévola, no solo por parte de los españoles allí residentes, sino tambien por la de los naturales. En el pueblo de las Mercedes el presidente de la comision y Alcedes el presidente de la comision y Alcedes de sus compañeros fueron invitados por las autoridades y las personas mas notables para que asistiesen á los exámenes públicos que tenían lugar en la iglesia. Al entrar en ella nuestros compatriotas, toda la concurrencia se puso en pie, y el jefe político, con las demás personas que presidian el acto, salieron á recibirlos, obligándoles á tomar asiento en el sitio de preferencia.

Terminado el acto, el jefe político pronunció un discurso, haciendo alusiones muy honrosas para España. Tanto las autoridades de las Mercedes como las de los demás pueblos que han recorrido los individuos de la comision científica, han mostrado el mayor deseo de facilitarles cuanto hubieran menester para desempeñar mejor su encargo, mostrándoles el afecto que profesan á los españoles, con serenatas y bailes dados en su obsequio.

El Comercio, periódico que se publica en el Salto, dá cuenta en los siguientes términos de la estancia de nuestros compatriotas en aquel punto: «El presidente de la comision científica española partió para Buenos Aires, donde se le reunirán los demás miembros. En esta poblacion se le han tributado por las autoridades y particulares los homenajes que mereció su apreciable carácter, instruccion y objeto de su viaje. Durante su permanencia ha recogido cantidad de ejemplares de moluscos, reptiles, plantas y piedras; habiendo visitado durante su corta permanencia al Salto Grande y lo mas importante de las inmediaciones del Salto. Como se ve, la Comision científica española va formando una coleccion que será curiosísima.

Desde el Salto remite la comision al gobierno una caja con algunas especies de culebras, piedras y otros objetos. La comision se ha presentado al presidente de la republica Argentina general Mitre, quien la recibió con el mayor afecto y consideracion. La audiencia que se verificó estando presentes todos los ministros, duró mas de una hora. El general hizo á los comisionados toda clase de ofrecimientos y pidióles el itinerario para escribir anticipadamente recomendándoles á todas las autoridades y á sus amigos particulares. Los comisionados que

Acababa de caer de una de las ventanas superiores del elevado edificio un niño desprendiéndose de los brazos de su madre, sumergiéndose en el sombrío y oscuro canal. La pérdida onda se habia cerrado tranquilamente sobre la victima. Como mi gondola era la única que vagaba, mas de un robusto nadador luchaba ya con la corriente, buscando vanamente en su superficie el tesoro que no debia encontrar sino en el fondo del abismo. En los anchos escalones de mármol negro que conducen al palacio y á poca distancia del nivel del agua, se hallaba una mujer de la que se acuerdan todavia cuantos la vieron. Era la marquesa Afroditá, objeto de adoracion en Venecia, la mas alegre de las juguetonas hijas del Adriático, la mas bella de las que seoraban bajo aquel cielo donde todas son encantadoras, la jóven esposa del anciano y opulento Mentoni y madre del hermoso niño (primera y única esperanza) que, sepultado bajo aquellas turbias aguas, piensa angustiado en las dulces caricias maternales y agota su débil existencia en vanos esfuerzos para invocar un nombre querido.

Permanece aislada en medio de los grupos formados á la entrada del palacio. Sus pequeños pies descalzados y argentinos se reflejan en el espejo de mármol negro de la gradería. Sus cabellos medio descompuestos por la agitacion de un baile que acababa de abandonar y en los que brillan todavia multitud de diamantes, se arrollan y rodean al rededor de su cabeza clásica, formando bucles de un negro azulado que imitan los reflejos del jacinto.

bra, en la arquitectura, en las antiguas cornisas cubiertas de yedra de aquel monumento, que no haya ya admirado un millon de veces? ¡Bah! No sabemos que en semejantes momentos el ojo humano parecido á un espejo roto, multiplica las imágenes del dolor y contempla en harto lejana parte la causa de una angustia presente?

A unos diez pasos mas atrás de los escalones en que está la marquesa, y debajo de la bóveda de entrada, se descubre al viejo Mentoni. Está en traje de baile y tiene en la mano una guitarra, á la que hace dar de cuando en cuando algunas notas, pareciendo temer enojarse, mientras manda á las gentes busquen medios de salvar á su hijo.

Yo permanecia de pie en mi barca, no repuesto aun de mi sorpresa, y á los ojos de aquellos grupos agitados, debí parecer un espectro ó una aparicion de mal agüero, cuando pálido é inmóvil pasé por delante de ellos en mi gondola funeraria.

Todas las tentativas fueron inútiles. Los buzos mas atrevidos parecian desconfiar de sus esfuerzos y abandonar á un triste desaliento. Quedaba poquísima esperanza de salvar al niño (y á la madre ¿quién la salvaría?) Pero he aquí que de repente se ve salir de la sombra de aquel fondo, situado enfrente de las ventanas de la marquesa y lindante á la antigua prision republicana, á un hombre envuelto en una capa, que despues de haberse mostrado un instante á la luz de las antorchas, en el borde vertiginoso de la bajada, se precipita de cabeza en el canal. No habian pasado mas que algunos minutos, cuando se le vió en los escalones de mármol al lado de la marquesa, llevando en sus brazos al niño que respiraba aun. Cuando el desconocido se quitó la capa chorreando agua, cayó á sus pies y descubrió á los ojos de los sorprendidos espectadores la graciosa figura de un jóven cuyo nombre se habia hecho célebre en la mayor parte de las comarcas europeas.

No pronunció una sola palabra. Pero, y la marquesa! ¿Cogió precipitadamente á su hijo, le estrechó contra su seno, apretó aquel tierno cuerpo, y lo sofocó con sus caricias? Error. Los brazos de otra han recibido la preciosa carga, otra le lleva á lo interior del palacio sin que la madre se aperceba de ello. Observa á la marquesa, Ved cómo tiemblan sus labios, sus labios adorables; lágrimas se agrupan á sus ojos, aquellos ojos, que como el acanto de Pítono, son dulces y casi li-

quidos. Si, son verdaderas lágrimas. ¡Mirad, la mujer se estremece de pies á cabeza; la estatua respira por fin! Aquel rostro marmóreo, aquel pecho de alabastro, aquellos pies de sorprendente blancura, se ven animarse repentinamente á impulso de un rubor involuntario que los inunda como una ola. Un ligero escalofrío corre por su cuerpo delicado, semejante á los hermosos lirios argentinos que agita entre la yerba la dulce brisa del clima napolitano.

Por qué se ruboriza de aquella suerte la dama? Esta pregunta debe quedar sin respuesta. Quizá haya echado de ver que en la precipitacion de su terror materno se ha olvidado al dejar su habitacion, de aprisionar sus diminutos pies en sus zapatillas, y cubrir sus hombros venecianos con el ropaje que deberia cubrirlos. ¿Qué otro motivo habria podido causar su sonrojo, aquella mirada azorada y suplicante, las inusitadas palpitaciones de su dilatado seno, la presion convulsiva de su mano al encontrarse casualmente con la del extraño, cuando el viejo Mentoni subia perreosamente al palacio? ¿cómo explicar de otra manera el tono comprimido de la exclamacion incomprensible que la noble dama soltó? Apenas llegaron sus palabras á mi oido, pero en vez de dar gracias á quien acababa de salvar su hijo, pronunció:

«Has venido, murmuró (al menos que el ruido del agua no me impidiese oír bien), has venido! Una hora despues de salir el sol oí decir á la ciudad...

El tumulto se apaciguó. Las luces se apagaron en las ventanas del palacio ducal. El desconocido, á quien acababa de reconocer, quedó solo en la escalinata. Presa de una agitacion inconcebible, temblaba buscando en torno suyo alguna barca; yo no pude menos de poner la mia á su disposicion, y acepté mi oferta. Mi bateletero se habia pr ecitado otro palo de virar en el embareadero de las gondolas, y nos dirigimos hacia la morada del jóven, que no tardó en recibir su sangre fría, y habló con aparente cordialidad de nuestras pasadas relaciones.

Hay sujetos que me complazco en describir minuciosamente. La persona desconocida, permitíame designar así á un hombre, cuya existencia era tan ignorada, es una como tantas otras. Su estatura era algo menos que mediana, si bien en ciertos momentos de pasion pareciese dilatarse literalmente hablando y dar un mentís á la realidad. La esbelta simetría de su persona, mas adunada á

la actividad de que acababa de dar ejemplo, que la fuerza hercúlea que le habia visto desplegar sin esfuerzo de ninguna clase, en otra ocasion mas peligrosa. Parecia su boca la de un Dios, eran sus ojos grandes y rasgados de un brillo húmedo y de un color que variaba desde el moreno-avellana, al negro de azabache; su mirada casi salvaje, todas facciones, en fin, de una regularidad casi tan clásica como las del busto del emperador Commodo. Esto no obstante, su fisonomía era una de esas que se encuentran en cualquier época de la vida y que no se vuelven á ver; carecia de expresion estereotípica ó dominante que pudiera fijarse á la memoria; era en suma, uno de esos rostros que se olvidan así que se ven, y que sin embargo, se siente vago y continuo deseo de recordar, no porque cada rápida pasion dejase nunca de reflejarse distintamente en aquellas facciones como en un espejo, sino porque este espejo vivo era tan impotente como los otros para conservar la menor huella de la pasion desaparecida.

Al separarnos la noche de la aventura en cuestion, me suplicó con una insistencia que no dejó de extrañarme, fuese á verle al otro dia muy temprano. Poco despues de salir el sol me fui á su palacio, vasto edificio de esplendor sombrío, pero fantástico como todos los que dominan el Gran-Canal, en las cercanías del Rialto. Se me condujo por una ancha escalera de caracol, de escalones de mosaico, hasta un salón cuya incomparable magnificencia me deslumbró desde el momento que pasé el dintel.

Yo sabia que mi huésped era rico. La fama hablaba de su familia en términos que mi ignorancia la habia calificado siempre de ridícula exageracion. Pero apenas hubo echado una mirada en torno mio, me admiré se hallase en Europa un hombre bastante opulento para realizar el sueño de régia magnificencia que brillaba y deslumbraba al rededor mio. «¿Ann cuando el sol habia ya salido, el salón se hallaba todavia brillantemente iluminado. Esta circunstancia, unida al cansancio impreso en el rostro de mi amigo, me dió á entender que no se habia acostado desde la vispera.

La arquitectura y los adornos del salón manifestaban evidentemente un deseo de maravillar y deslumbrar al espectador. Difícil era abarcar el decorado en su conjunto, no habiéndose tratado de dar á aquel departamento un color local cualquiera. La vista iba de un objeto á

daron prendados del carácter franco y simpático del general Mitre y agradecidos por la cordial acogida que le hizo.

En el mercado de granos de esta corte de hoy se han vendido 1,212 fanegas de trigo de 47 a 53 rs., quedando por vender sobre 752 fanegas de trigo y la cebada de 23 a 28 rs.

ESPECTACULOS DE MADRID.

TEATRO REAL.—A las 8.—Funcion 110 de abono.—La Forza del destino. PRINCIPE.—A las 8.—Miserias de la vida.—Baile.—Las Gracias de Geslon. VARIADA.—A las 8.—Aniversario del natalicio de D. Leandro Fernandez de Moratin.—La Mogigata.—Baile.—La comedia de Maravillas. CIRCO DE PAUL.—A las ocho de la noche.—Nuevas y variadas suertes de magia egipcia por el celebre prestidigitador Mr. Peyres. ZARZUELA.—A las 8.—Mot Ue y Mlek.—A las 8.—Mentiras y accs. CIRCO.—A las 8.—Mentiras y accs.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 10.—San Meliton y compañeros mártires. CURTOS.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas: en la iglesia parroquial de Santa Cruz, donde comienza la novena del glorioso patriarca San José. A las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Manuel Gonzalez, por la tarde a las cuatro se rezará la estación y rosario; seguirá el sermón que predicará D. Patricio Páramo, concluyendo con la novena gozos y la reserva. También dará principio la novena del Santo Patriarca en la iglesia de Monserrati. A las diez habrá misa mayor con sermón y sermón que predicará don Pedro Lumbrales. Por la noche a las seis y media se rezará el rosario, despues el sermón que dirá el excelentísimo señor D. Antonio Maria Claret, terminando con la novena gozos y la salva Josefina.—Prosiguen las misiones por la tarde a las cinco en las iglesias de monjas de Góngora y de D. Juan de Alarcón.—Por la noche habrá ejercicios con sermón que predicará en San Ignacio, D. Mariano Puyol Anglada; en Italianos, D. Nemesio Lasagabater, y en la bóveda de San Ginés, don Joaquín Corral.—Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora de Loreto en su iglesia, la del Sagrario en San Ginés, y la de la Vida en Santiago. ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 10.—Parada: San Fernando e Iberia.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel de San Fernando D. Romualdo Crespo de la Guerra.—Jefe de día: señor comandante capitán de Borbon D. Carlos Bousa de la Rocha.—Visita

de hospital: San Fernando.—Reconocimiento de provisiones: Quinto artilleria montado.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

PARA PUERTO-RICO.—SALDRA DE Cádiz el 20 de marzo próximo el vapor español «Cataluña.» Precios del pasaje: 125 duros en 1.º, 75 en 2.º y 45 en 3.º, inclusa manutención. Representante en esta corte, D. José Manent, Barrio-Nuevo, 18; y en Cádiz los Sres Lloret y compañía.

SE HALLA VACANTE EL PARTIDO de boticario de la villa de Sesma, provincia de Navarra, dotado con 9.600 reales anuales. Los que gusten solicitar dicha vacante se dirigirán al señor alcalde de dicha villa D. Juan Osés, cuyo señor enterará de todos los pormenores que se impondrán en la escritura.

EN LAS AFUERAS DEL PUENTE DE Segovia se arriendan tres guertas contiguas, las dos cercadas y con sus casas de labor y recreo dentro, comprando el arrendatario por el precio que se convenga los sembrados, barbechos, aperos y ganados de labor. En el mismo sitio existen para vender una partida de madera de olmo, otra de paja, otra de vino pardillo, otra de vinagre, once reses vacunas y veinte y nueve de cerda. El que quisiere enterarse de las condiciones y demas pormenores podrá avistarse de ocho a diez por la mañana, y de cuatro a seis por la tarde, con el procurador de esta corte D. Pablo Soler y Soler, que vive en la calle de los Leones, número 4, cuarto tercero, y la subasta de todo tendrá lugar el domingo 13 del corriente, a las doce de la mañana, en la casa calle de la Magdalena, núm. 38, cuarto tercero.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.

Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España. Vice-presidente: D. Antonio Aparicio y Guijaro, diputado a Cortes y propietario. Secretario: D. José de Córdoba, propietario. Capital de garantía en bienes inmuebles y papel del Estado, 2.150.000 rs. Esta compañía es la única en su clase que «escluye» terminantemente de sus Estatutos, toda operación «basada en el crédito personal»; solo admite en sus operaciones garantía material ó positiva: se reciben imposiciones desde 10 rs. en adelante: liquidación mensual: interés abonado 0'75 por 100 al mes, ó sea 9'38 por 100 al año. Dirección general: Espoz y Ymra, 18 (solar del teatro de la Cruz).

REGALO.—UN TINTERO O UN LIBRO de memoria al que compre una bonita caja de madera fina con 100 cartitas, 100 sobres, lacres, tinta, plumas, porta-ídem, lapices os, jabon, cilecas, polvos, todo 10 reales; inglés, 12; fino y mas cosas, 14; dorado, blanco y de luto, 15.—Olivo, 5, despacho de Domingo F.; y Roda, frente al 6 y 8, y Principe, 8.—(6, 8, 10 y 12.)

NO MAS GAS.—ALUMBRADO DE Nucleo mineral inglés.—Se vende en el establecimiento del Sr. Soler, calle del Desengaño, núm. 4, a 3 rs. cuartillo. Se hace descuento llevando mayor cantidad, y se remita a provincias. Hay lámparas, mechas, tubos y demas accesorios para dicho alumbrado. (3, 5, 7, 9, 11, 13, 15, 17, 19 y 21.)

VENTA DE FINCAS URBANAS.—SE enagenan en pública, voluntaria y estrajudicial subasta las casitas sitas en esta corte, frente al jardín Botánico, conocidas por tahonas del Prado, con fachadas también a las calles de Atocha y de Ceni-ceros, para lo que se han dividido en cinco lotes: 1.º, el número 11, 13 y 15; 2.º, el número 17, 19 y 21; 3.º, el número 23, 25 y 27; 4.º, el número 29, 31 y 33; 5.º, el número 35, 37 y 39. El remate se verificará a las doce de la mañana del día 12 del corriente mes, en el estudio del notario Dr. D. Mariano García Sancha, calle de Felipe III, número 8, cuarto 2.º, donde está de manifiesto el plano y pliego de condiciones.—Madrid 5 de marzo de 1893.

SIGUE LA REBAJA.—LAS CAJITAS de madera barnizadas con todos los objetos de escritorio: su precio en todas partes 16 rs.; se dan a 12 y se regala un par de gemelos finos. Hay otras pulimentadas con todos los objetos finos y papel viela superior, a 20 rs. Plazuela de Matute, núm. 11, almacén de papel de Carretero.

VENTA DE UNA CASA.—SE VENDE a voluntad de sus dueños y en subasta voluntaria estrajudicial, la casa número 14 (moderno) de la calle de la Montera de esta corte, que comprende 6,071 7/8 pies superficiales, y consta de planta baja y tres pisos superiores habitables, con tres huecos de fachada. Tendrá lugar el acto el día 15 de marzo a las doce de la mañana, en el despacho del procurador D. Manuel García Besteiro, que vive calle del Olivar, número 18, principal.

Y desde 1.º de marzo hasta dicho día 15, de diez a doce de la mañana, manifestarán el pliego de condiciones y darán las noticias que se les pidan acerca de la casa, los Sres. D. Manuel Alvarez de Linares, que habita calle de Alcalá, núm. 40, cuarto principal de la izquierda, y dicho García Besteiro, hallándose los títulos en poder del primero, por sí alguno de los licitadores quiere examinarlos previamente.—MANUEL GARCÍA BESTEIRO.

TRASPASO.—POR NO PODER ATENDER a ella su dueño, se traspasa una tienda de ultramarinos.—Informarán, Puerta Cerrada, 12, almacén de sanguijuelas.

FOTO-LITO-CINCOGRAFIA.—SE RECIBEN encargos para reproducir todo género de planos y dibujos por este nuevo sistema en la litografía de Zaragoza, calle del Desengaño, núm. 29, y en la fotografía de Sella, calle de Silva, número 44.

GRAN REBAJA DE PASAS.—SIGUEN abriendo en los depósitos, calle de la Luna, 21 y 23, y Estrella 8 y 10, a los precios de 46 rs. arroba, 23 la media y 12 la cuartilla.

HUESPEDES.—CALLE DEL HORNO de la Mata, tercero, derecha, se reciben a 8 rs., y con principio a 9.

ANTIGUA Y ACREDITADA CASA EN cajitas de madera barnizadas, con todos los objetos de escritorio: 100 sobres, 100 cartas de papel de la fábrica de los señores Filliat Freres, de Iser y de Engulema; se siguen espéndiendo a los precios de 12, 16, 24 y 40 rs. Calle de las Huertas, núm. 13, almacén de papel de N. Company, frente a la plazuela de Matute. Se hacen envíos a provincias con descuento. En el mismo se ha recibido un gran surtido de vistas y estereoscopos, todo superior y de gran novedad.

GRAN BAZAR DE Grevolvers, único en su clase, de todas las fábricas de Eibar, a garantía, ya precios mas bajos que en ningún otro punto. Carretas, 16, 2.º—(3, 7, 9, 11, 13 y 15.)

LA MITAD DE PRECIO.—POR 7 Arealas 120 cartas y 100 sobres de colores. Blanco, 9 id. Azul, corte dorado, 9 idem. Blanco, 10. Marca holandesa, 12. Y blanco 14 y 16. Horno de la Mata, número 3, litografía: todo papel extranjero superior.—(4, 8, 9 y 13.)

OTRA GANGA.—EL ACREDITADO despacho de las cajas de maderas finas con todos los artículos de escritorio: a 10, 12, 14 y 15 rs. Olivo, 3, frente al 6 y 8; despacho de Domingo F.; y Roda y Principe, 8.—(7, 9, 11 y 13.)

CON ASISTENCIA O SIN ELLA SE ceden habitaciones lujosamente amuebladas, alfombradas y con chimenea.—Calle del Lobo, núm. 19, segundo, izquierda.

LOS VINOS FINOS DE PASTO, TITULados del Emperador, se venden calle de Atocha, núm. 67. No tienen competencia en su clase y precio. (7, 8, 9, 10, 11 y 12.)

SE VENDE UN BUEN PIANO FRANCÉS, de palo santo, siete octavas. Calle del Prado, núm. 17, tercero derecha.

SEGUNDO ANIVERSARIO. DONA EUGENIA DETAMENDI DE ALBO falleció el 10 de marzo de 1861. Todas las misas que se celebren en la iglesia parroquial de S. José mañana 10 serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora. Sus hijos ruegan a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios.

EL SEÑOR D. PEDRO DE MATUTE, contador y apoderado general del Excmo. Sr. Conde de Santa Coloma y de Gifuentes etc., ha fallecido en la madrugada de hoy 9 de marzo de 1893. Su viuda, hijas, hijo político, nietos, sobrinos y demas parientes del difunto, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a las once de mañana 10 del corriente a la traslación del cadáver, desde la casa mortuoria calle de Fuencarral, núm. 31, cuarto segundo, al cementerio de la sacramental de San Nicolás, en lo que recibirán especial favor. No se reparten esquelas.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilarion de Zuloaga.

CUENTOS INÉDITOS.

otro sin detenerse en ninguno, ni en las grotescas pinturas de los griegos, ni en las obras de los escultores italianos de la buena época. Ricas tapicerías se movían por todas partes, a las vibraciones de una música invisible, dulce y triste. Yo me sentí oprimido por una mezcla de perfumes que exhalaban en el salón pebeteros de raras formas, de los que brotaban al mismo tiempo lenguas de una llama azul ó verde, que tan pronto flameaba como vacilaba. Los rayos del sol saliente penetraban en aquella sala al través de ventanas formadas de un solo vidrio carmesí, y su luz reflejada de mil modos en las cortinas que caían de las comisuras a manera de eatarata de plata lúndida, se mezclaba caprichosamente a la de aquel día artificial, iluminando pálidamente un rico tapiz de tisú de oro que brillaba como una cascada de agua. «Ah! ah! dijo mi huésped, despues de haberme indicado una silla, echábase con indolencia sobre un confidente, y observado que me chocaba la singularidad de su recibimiento; yo que mi habitación, mis estufas, mis cuadros, la originalidad de mis ideas en punto a arquitectura y mobiliario os asombra. Estais embriagado ¿no es verdad? de tanta magnificencia. Perdonadme, amigo mio (aquí su tono de voz bajó muchas notas y respiró la mas franca cordialidad), y perdonadme mi hilaridad poco caritativa. Pero os manifestais completamente aturdido! Por otra parte, hay cosas tan absurdas, que es preciso reirse uno de ellas para no morir de asombro. Morir riendo debe ser la muerte mas dichosa de todas. Sir Thomas Morus, hombre altanero, se murió de risa. Y en los Absurdos de Ravius Textor (1) se halla tambien una lista bastante larga de las personas originales que han tenido tan admirable fin. Tambien sabreis, continuó en un tono meditabundo, que en Esparta, llamada hoy Palaeochori, se ha descubierto al Oeste de la ciudadela entre un monton de ruinas apenas visibles, una especie de pedestal en el cual se distinguen las letras griegas que representan indudablemente la terminación truncada de la palabra reir. Ahora bien, sabido es que en Esparta habia mil templos y altares dedicados a otras tantas divindades. ¿No es raro que haya

sobrevivido únicamente el altar de la Risa? Pero en la actualidad, prosiguió con un marcado cambio de entonación y de ademán, haria mal en divertirme a vuestra costa, porque indudablemente no me estraña os maravilleis. Europa no podria producir nada capaz de compararse a este salon. Mis demas habitaciones en nada se parecen a esta; representan simplemente el non plus ultra de la insipidez fashionable. Esto vale mas que la moda, ¿no os parece así? y sin embargo, me bastaria enseñar este salon para que hiciese furor, al menos entre aquellos que quisieran imitarme, aun a costa de todo un patrimonio. Pero me he guardado muy bien de cometer semejante profanacion, exceptuando solo vuestra persona y un criado a quien ha sido dado únicamente contemplar los misterios de este recinto imperial, desde que se le ha adornado de este modo.» Yo me incliné para darle gracias. El brillante esplendor del salon, la música, los perfumes, la inesperada escintividad de la acogida y continente de mi huésped, me habian admirado demasiado para permitirme espresar verbalmente cuanto apreciaba una excepcion que podia considerarse como un cumplido. «Hé aqui, continuó levantándose para tomar mi brazo y pasear por el salon, aquí hay cuadros de todos los tiempos, desde los griegos hasta Cimabue, y desde este hasta nuestros dias. Como observareis, muchos de estos lienzos han sido elegidos sin tener en cuenta la opinion de los peritos; pero esto no obstante, todos forman una tapiceria conveniente para una sala como esta. Aquí teneis bocetos de artistas célebres en su tiempo, cuyos nombres abandoné al olvido, y a mi la perspicacia de las Academias. ¿Qué me decís, continuó volviéndose bruscamente, de esa Madonna della Pietta? —Parece ser un Guido, esclamé con todo el entusiasmo de que era capaz, porque acababa de examinar atentamente aquel lienzo de belleza incomparable. ¡Un verdadero Guido! En donde habeis podido procurárosle; esa virgen es en pintura, lo que la Venus en escultura. —Ah, sí, replicó con tono pensativo, la Venus, la hermosa Venus, la Venus de Médicis, no es eso? La Venus de cabecita pequeña y cabellos de oro? una parte del brazo izquierdo (aquí bajó la voz hasta tal punto que me costó trabajo oírle) y todo el derecho son restauraciones, y a mis ojos, la postura coqueta de ese brazo derecho es la quinta esencia

de una tal se sustituyeron al no and... «Atends moi! Je ne manquerai pas de redmote rejoindre dans ce creux valon. Ser misterioso y consagrado a la des-gracia, turbado por el brillo de tu imaginación; has perecido en las llamas de tu propia juventud! Mi memoria evoca tu imagen; te alzará ante mí; pero ay! no lo haces como estás en el sombro y frio valle de la muerte, sino tal como deberias star, malgastando una existencia de espléndidas ilusiones, en una ciudad de aéreas visiones, en tu Venecia amada, en aquel paraiso marítimo, desde cuyas ventanas se contemplan con sentimiento amargo y profundo los misterios de las silenciosas ondas. Si, lo repito, tal como deberias estar. Así es en efecto; existen otros mundos que este en que vivimos, otros pensamientos que los de la multitud, otros ensueños que los de los sofistas. ¿Quién se permitirá censurar tu conducta? ¡quién se atreverá a criticar tus horas de alucinación ó tratar de separar de la vida esas locuras en que gastas tu energia superabundante e indómita? En Venecia y bajo la galería cubierta que se llama Puente de los Suspiros, fué donde encontré por la tercera ó cuarta vez al personaje de que acabo de hablar.

CUENTOS DE POE.

Conservó un vago recuerdo de los pormenores de aquel encuentro... Si, los recuerdo! ¿Cómo habria podido olvidarlos? La oscuridad profunda, el puente de los Suspiros, la belleza de las mujeres, el genio de las aventuras paseándose de uno a otro extremo a lo largo del estrecho canal! La noche era una de las mas oscuras. El gran reloj de la plaza habia dado la quinta hora de la noche italiana. La plaza Campanila estaba desierta y silenciosa; las luces del antiguo palacio se apagaban una a una. Volviendo de la Plazetta entré en mi casa por el Gran Canal, pero en el momento en que llego mi gondola al frente de la entrada del canal de San Marcos, resonó súbitamente una voz de mujer en medio de la calma nocturna, turbando esta con un grito salvaje, histórico y prolongado. Espantado por aquel grito fúnebre, me puse de pié, mientras mi gondolero saltaba el único remo que tenía y que no pudo volver a encontrar en la oscuridad. Tuvimos entonces que dejarnos ir por la corriente que se dirige, como es sabido, del Pequeño al Gran Canal. La gondola avanzaba lentamente hacia el puente de los Suspiros, como un inmenso condor de plumaje de ébano, cuando vimos flamear en las ventanas y escalinata del palacio dual una multitud de antorchas que vinieron a trasformar instantáneamente la oscuridad en una claridad livida casi sobrenatural.

(1) Jose Ravius Textor, escritor poco conocido del siglo XVI; es autor de otras dos obras tituladas: De memorabilibus et elavis mediterribus, in folio. Paris, 1521, et Dialogi aliquot festissimi Epigrammata et Epistolae, in doc. Rotterdam. (N. del T.)